

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

0, 50 Frs

Samedi 25 Septembre 1976

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX: 0,30 F. XXXX

## EDITORIAL

### le plan anti-inflation: une provocation pour les travailleurs

Mardi 21 septembre, Raymond Barre a présenté à la radio et à la télévision son plan de lutte contre l'inflation.

Les grandes options étaient certes, déjà connues et commentées par la presse depuis une semaine. Néanmoins, la presse bourgeoise a été unanime à reconnaître ce plan comme le plus ambitieux de la V<sup>e</sup> République. Mais, l'ambition de l'équipe Giscard-Barre, les travailleurs la connaissent: aider les capitalistes, faire marcher leurs affaires le mieux possible malgré la crise de l'économie bourgeoise et malgré les désordres financiers.

Pour l'heure, il s'agit principalement de freiner l'inflation qui entraîne une dépréciation du franc sur le marché extérieur et perturbe les échanges commerciaux.

Les nouvelles mesures sont donc tombées: - Augmentation de l'impôt sur les revenus, de 4%

- Augmentation de la taxe sur les carburants de 15%

- Augmentation moyenne du prix de la vignette de 50%

Tel est le prix que Barre entend faire payer aux travailleurs pour redresser l'économie bourgeoise.

A côté de cela, Barre a annoncé que les prix des produits manufacturés seraient gelés jusqu'en décembre et aussi que les propriétaires de véhicules de plaisance: avions, bateaux, paieraient une taxe supplémentaire, cette dernière mesure, pour faire semblant de toucher aux grosses fortunes!

Barre a arrosé tout cela de considérations générales sur la solidarité nationale. Et, pour faire "chef-d'état-au-dessus-de-tout-soupçon-politique-", il a pris soin de dire qu'il n'était lié à aucun parti et qu'il œuvrait pour le bien de la France.

Pourtant, les travailleurs ne seront pas dupes et reconnaîtront derrière cette mise en scène toute l'hypocrisie des gouvernants, qu'ils s'appellent Giscard, Chirac ou Barre. Ils verront une fois encore qu'il est porté atteinte à leur niveau de vie pour renflouer les caisses de l'état et des grosses entreprises, alors que ceux qui engraisent sur leur dos continuent à vivre dans le luxe et l'opulence. Cette nouvelle offensive du gouvernement bourgeois, alors que déjà les travailleurs sont démunis de ressources décentes, est une véritable provocation.

### au port de FORT DE FRANCE la conteneurisation contre les travailleurs

Depuis le début de l'année, se déroule sur le port de Fort de France un étrange ballet qui risque de se retourner contre les 400 dockers encore employés. On a assisté à une véritable mise en condition de l'opinion dont le but se révèle maintenant.

Les gros capitalistes, leurs défenseurs et leurs représentants de la jeune chambre économique et de la chambre de commerce ont commencé par dire que le problème essentiel de l'économie martiniquaise était le coût élevé du transport pratiqué par la Transat. Ensuite, ils font installer une ligne de la Cie de navigation mixte, une Cie privée dont le trafic est assuré par porte-conteneur, ce qui diminue bien évidemment le nombre de dockers nécessaire au déchargement des bateaux. Dans cette brèche ouverte

s'engouffre la Transat, qui ne demandait pas mieux et une nouvelle Cie, l'Agence de transport maritime. Transat et CNM concluent alors un accord (sans doute pour se partager le marché).

Il ne reste plus alors qu'à passer à l'étape actuelle: campagne de presse contre les dockers accusés d'être opposés à la modernisation, d'être paresseux et de ruiner l'économie de la Martinique.

Ainsi, la manoeuvre transparaît clairement: réduire très fortement le nombre des dockers et briser le syndicat ouvrier afin que les capitalistes fassent plus de profit.

Est-il utile de préciser que depuis la conteneurisation massive des produits débarqués sur le port, il n'y a jamais eu une ombre de baisse des prix au niveau du consommateur?

### guadeloupe (dans la zone dangereuse) PRENONS EN MAIN NOTRE PROPRE SECURITE

La principale mesure annoncée par Stirn lors de son passage aura été la reprise des activités dans certaines communes interdites depuis l'évacuation. C'est ainsi que Capesterre, Trois Rivières, Gourbeyre sont ouvertes maintenant à la population, le jour uniquement, alors que Baillif, Basse-Terre et St. Claude restent interdites.

Il faut dire que depuis un certain temps déjà, une partie de la population, ne pouvant plus supporter les déplorables conditions de vie dans les camps de réfugiés, commençait à regagner ces communes et n'avait pas attendu les décisions gouvernementales.

Stirn a déclaré avoir pris cette décision après consultation des scientifiques tout en mesurant bien les risques encourus. Soit! Mais, le problème qui se pose toujours est celui de l'organisation d'un système efficace de sécurité de prévention et d'évacuation très rapide de la population en cas d'éruption violente ou plutôt de signes évidents d'aggravation importante de la situation, et la participation de la population à un tel plan. Là-dessus, jusqu'à présent rien de sérieux n'a été fait malgré les promesses et les belles paroles dispensées à la radio et à la télévision.

Plan de sécurité, cela signifie tout un ensemble de choses prévues dans les moindres détails (sirènes, camions et chauffeurs sur place en permanence, or-

ganisation et éducation de la population, élection de responsables à tous les niveaux, séances d'entraînement, etc...) mais cela signifie aussi, crédit, argent, que le gouvernement colonialiste ne veut pas débloquer en quantité suffisante pour assurer la sécurité de la population. Alors qu'on ne s'étonne pas si une partie de la population qu'on a il y a deux mois évacuée si rapidement, se montre réticente à regagner la zone menacée dans l'immédiat en l'absence de bonnes conditions de sécurité. Choisir entre la peste et le choléra, entre la vie en zone réfugiée dans des conditions lamentables et la vie chez soi dans des conditions d'insécurité criminelle, est un choix difficile à faire. C'est pour cette raison que toute la population qui accepte de retourner en zone dangereuse, ne doit pas compter uniquement sur les mesures ou les promesses du gouvernement mais sur elle-même en organisant sa propre sécurité, entre voisins, par quartier, en intervenant au niveau du conseil mu-

(Suite en page 2)

Directeur de publication: M.E.ZOZOR  
Commission Paritaire: N° 51728  
Correspondant du Journal: G. BEAUJOUR  
B. P. 214 P.A.P.  
B. P. 386 F.D.F.  
Ronéo du Journal: Pointe-à-Pitre

2e supplément au mensuel N° 66

## GUADELOUPE

LA "CONFERENCE DE PRESSE"  
DES MINISTRES : une farce  
méprisante.

Avant de repartir pour la France, les deux ministres, Stirn (DOM-TOM) et René Haby (Education nationale) ont tenu une "conférence de presse".

Les deux ministres ont pu, en habiles politiciens bourgeois, c'est à dire en habiles menteurs et démagogues, brosser un tableau idyllique d'une situation catastrophique. Nos deux voyageurs ne lésinèrent pas non plus sur les promesses; emporté par son élan de générosité, Olivier Stirn promit même la mise à l'étude d'un plan de captation de l'énergie thermique produite par le volcan! On apprit de la bouche d'Haby que la rentrée scolaire se fait dans des conditions "presque normales" compte tenu de la situation, après quoi, il promit l'envoi de classes légères, par centaines paraît-il, l'augmentation du nombre des heures, l'envoi de matériel scolaire, etc... etc...

En fait de conférence de presse, on a plutôt eu droit à deux longues déclarations, une de chaque ministre. Toujours aussi méprisants, ils ne laissèrent même pas le temps aux journalistes de poser leurs questions, prétextant le départ imminent de leur vol. Les questions gênantes ont donc pu être évitées par les deux conférenciers qui s'envolèrent vers d'autres cieux... Mission démagogique accomplie!

## CINEMA (MARTINIQUE)

"Tremblement de terre"

Ce film de catastrophe-fiction nous transporte en Californie où une équipe de sismologues a découvert le moyen de prévoir les tremblements de terre. Ces chercheurs annoncent l'imminence d'un gigantesque tremblement de terre qui mettra en péril la population entière d'une grande ville. Cependant, malgré le danger, le maire et les autorités de la ville ne veulent pas s'exposer aux frais et au discrédit politique que leur coûterait une fausse alerte, refusent de prévenir la population et d'organiser son évacuation. Mais ce froid calcul politique des autorités qui ne tient aucun compte de l'avis de dizaines de milliers de personnes va coûter cher aux habitants de la ville. Car, la catastrophe se produira finalement et sèmera partout la mort et la destruction. En cette période de menace d'éruption de la Soufrière, ce film présente l'intérêt de montrer ce qu'il entre de calcul dans les décisions des hommes politiques qui nous gouvernent lorsque la sécurité de la population est en jeu. Ainsi fait-on rapidement le parallèle entre l'attitude des autorités dans ce film et le préfet et autres responsables colonialistes de la Guadeloupe qui, depuis plus d'un an n'ont rien voulu prévoir pour assurer l'évacuation sans danger et l'hébergement convenable des dizaines de personnes menacées par le volcan.

LISEZ COMBAT OUVRIER  
MENSUEL N° 66

## MARTINIQUE

STIRN: les promesses ne  
coutent pas cher!

Lors de sa récente tournée pré-électorale qui a consisté essentiellement à soutenir Valère, le futur candidat UDR à la mairie de Fort-de-France, Stirn n'a pu faire moins que de recevoir les syndicats ouvriers.

En effet, après s'être défilé deux fois pendant les grèves d'avril-mai, où il était resté prudemment en Guadeloupe, et une autre fois en juillet où il n'avait pas tenu sa promesse de visite, le voilà qui fait un saut rapide à la Martinique et qui profite du relatif calme social de la période de rentrée pour faire semblant de s'intéresser aux problèmes des travailleurs.

De cette rencontre avec les syndicats, il n'est pas sorti grand chose, comme on aurait pu s'y attendre. "Promesses", propositions qui devraient déboucher sur quelque chose de concret, dans les délais

les plus brefs"...tel fut le langage tenu par le ministre au cours de cette entrevue. Voilà les termes auxquels nous sommes depuis longtemps habitués.

Mais, en ce qui concerne l'application des lois sociales françaises à la Martinique où le grave problème du chômage constitue un véritable fléau social, le ministre n'avait rien de précis à proposer aux syndicats. Il n'a pu faire qu'une promesse de réouverture de l'hôtel Hilton en 77 et de reconversion de l'hôtel CAPEST, en centre médical. C'est bien peu. Et cela montre une fois de plus, s'il en était encore besoin que ce n'est pas sur le gouvernement français que les travailleurs doivent compter pour régler leurs problèmes. Les travailleurs ne doivent se fier qu'à eux mêmes, à leur propre volonté de lutte pour espérer voir changer leur sort et non sur les commis du colonialisme.

## martinique

CHÔMAGE : LES JEUNES SONT LE  
PLUS TOUCHÉS.

La caisse générale de sécurité sociale de la Martinique a organisé un concours pour le recrutement de 40 employés de bureau et ce sont quelques 1200 jeunes qui se sont présentés aux épreuves éliminatoires, la semaine dernière, malgré la discrimination observée quant à l'annonce du concours.

Mercredi 22, il ne restait plus que 400 jeunes pour subir les épreuves définitives du niveau du cours moyen 2ème année.

Dans cette masse de jeunes en quête d'un emploi, se côtoyaient des anciens élèves de cours complémentaire et parfois d'études supérieures.

Cet exemple est bien à l'image de ce que fait le gouvernement colonialiste français aux Antilles. Il plonge dans le chômage des milliers de jeunes pour qui, le fait d'avoir un diplôme ne compte même plus pour obtenir du travail.

DANS LA ZONE DANGEREUSE ... (suite)

ncipal, en organisant dans la commune un plan précis, détaillé et efficace de repli en cas de danger. Dans le même temps il faut aussi exiger du gouvernement les moyens modernes pour mettre en oeuvre une telle entreprise.

Alors, une certaine vie sera possible dans cette zone, en limitant au minimum les risques, donc les légitimes angoisses que la population connaît actuellement.

REUNION PUBLIQUE

JEUDI 30 SEPTEMBRE à 19 H

REMY NAINSOUTA P-A-P

LA SOUFRIERE: imprévoyance, incurie  
et bluff.

ENEZ NOMBREUX!

REPUBLIQUE SUD-AFRICAIN

MANIFESTATION AU CEN-  
TRE DE JOHANNESBURG.

De jeunes noirs manifestants dans les quartiers du centre de Johannesburg, ont été une fois de plus réprimés par la police. Quatre cents manifestants ont été arrêtés.

C'était la première fois que des noirs manifestaient au centre de cette ville sud-africaine. Cela montre bien que les noirs loin d'être découragés dans leur lutte contre l'apartheid par la brutale répression de la police de l'état raciste redoublent de détermination et de hardiesse.

Le système raciste mis en place dans l'Afrique du Sud par les capitalistes ne tiendra pas longtemps devant la lutte des Africains. Désormais ses jours sont comptés.

Mais c'est tout le système capitaliste lui-même qui peut être jetés bas si les travailleurs noirs prennent la tête de la lutte et rassemblent autour d'eux tous ceux qui en ont assez de ce système.

## USA

DUEL FORD-CARTER A LA TELEVISION  
AMERICAINE.

Comme lors de précédentes campagnes présidentielles aux USA, le folklore a une large part pour permettre aux électeurs de savoir pour qui des deux candidats voter.

Il faut croire que pas grand chose ne distingue "démocrates" de "républicains" pour qu'il soit besoin de tels procédés.

Les deux candidats multiplient déclarations sur déclarations qui, toutes les unes plus que les autres témoignent de leurs difficultés à faire ressortir ce qui les distingue.

Le dernier spectacle en date a été comparé par certains journalistes au match qui doit opposer bientôt Ali et Norton, les deux poids lourds de la boxe américaine.

Carter et Ford ont été opposés en duel télévisé jeudi soir. Ils n'ont pas échangé de coups mais ce sont lancés à la tête les sempiternelles déclarations qu'ils déversent depuis quelques mois sur les électeurs américains.